



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:55

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 30 de Junio de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+ Capturan a muleros.

- + Llevaban alijos de drogas en los intestinos, y en el caso de la mujer, también en la vagina.
- + Fueron capturados mientras intentaban tomar un avión hacia Nueva York.

+ Penurias de “los sin tierra”.

- + Fueron desalojados de la Reserva de Bosawás y esperan hacinados, sin saber a dónde ir.
- + Los niños han sido las principales víctimas de las precarias condiciones en que sobreviven medio centenar de familias desalojadas de Bosawás y que esperan en El Hormiguero una respuesta gubernamental.

+ Pífia jurídica en caso Iniser.

+ Expediente incompleto habría provocado rechazo de la Corte en demanda millonaria

El Nuevo Diario

+ Estado manos arriba.

- + Pagos millonarios por Chococente, Yelba Carvajal, Mas Canosa, Yesera y ahora INISER.
- + Negligencia e incapacidad de representantes legales.
- + Contubernios, maliciosos «errores», zancadillas y hasta vergonzosos allanamientos.
- + Al parecer es toda una industria demandar al Estado, coludirse, asegurarse con el manejo político en los Tribunales y sacar millones del erario.

+ Masivas talas en Río San Juan.

- + Enormes embalses a Granada
- + Grandes camiones y monta cargas las internan diariamente con el permiso de INAFOR.
- + Alarma y denuncia en Granada, pero Ministro «se hizo el sueco».

+ Policías y narcos operaban juntos.

- + Fiscal de Matagalpa confirma:
- + «Más que indicios, hay evidencias», expresa el Dr. Armando Juárez.
- + Tenían toda una estructura perfeccionada y hay que preguntarse cómo está el resto del país, agrega el Fiscal.
- + Cordero admite que las fallas y limitaciones internas están propiciando que se den todos estos casos.

+ CENIs fueron renegociados.

- + Diez años de plazo y 10% de interés.
- + Al parecer incluyen unos 530 millones de dólares.
- + Interés es criticado por economistas, pero gerente del Banco Central explica que es lo único que aún no está concluido.

+ «Nos sentimos muertos civiles».

- + Los Sevilla-Somoza.
- + Lamentan no haber «recuperado» nada de la fortuna de la estirpe.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:55

PAG - 2 -

- + Fortuna que empezó con una finquita en San Marcos, hasta convertirse en toda una gran hacienda que se llamaba «Nicaragua».
- + En medio de esta transformación quedaron 50 mil nicaragüenses muertos en el intento y derrocamiento de la dinastía.

Editorial

La Prensa

Depende del color del cristal.

“Dice un antiguo y muy conocido poema español que “en este mundo traidor nada es verdad ni es mentira, todo es según el color del cristal con que se mire”.

Es cierto. Por ejemplo, en el caso de la última encuesta de M&R Consultores, cuyos hallazgos principales publicó LA PRENSA la semana pasada, se aseguró que los empresarios privados salieron mal parados.

Ciertamente, tienen razón quienes afirman que el deterioro de la popularidad del presidente Enrique Bolaños es poco, y que en comparación con los demás personajes de la vida nacional que midió la encuesta, el primer mandatario no está tan mal. El presidente Bolaños tiene un 65 por ciento de opinión positiva y 28.2 negativa, o sea que está mucho más arriba de Daniel Ortega, que tiene 34.7 positiva versus 60.4 por ciento negativa. Y ya no digamos de Arnoldo Alemán, que apenas recibe 26.4 por ciento de opinión positiva, a cambio de 70.3 por ciento de negativa.

Hay que dar al César lo que es del César. Y el temor a que se nos califique de bolañistas –que no lo somos en realidad como lo hemos demostrado de manera fehaciente–, no debe inducirnos a hacer un enfoque equivocado que desvirtúe los sentimientos y percepciones de los ciudadanos nicaragüenses expresados en las encuestas”.

Caricatura

La Prensa



El Nuevo Diario



OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:55

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

La encuesta de M&R. (Emilio Álvarez Montalván)/ (P)

La última Encuesta de M&R dejó enseñanzas y preocupaciones. Para empezar, demuestra que los nicaragüenses siguen adheridos al pensamiento mágico, pretendiendo resolver los problemas nacionales a corto plazo. Ello es imposible y menos para el ingeniero Bolaños, heredero de una economía arruinada y sin partido mayoritario que le apoye en la Asamblea.

Como es fácil criticar sin dar soluciones, recomiendo que el presidente Bolaños tome cuatro medidas: 1. Terminar con las contradicciones mantenidas entre sus asesores principales, que terminan confundiéndolo, y trasladar al secretario que se dispara en entrevistas públicas; 2. Restablecer el ministerio de la Presidencia, dándole suficiente mandato para manejar "la carpintería de las tácticas políticas" y reservándose el Presidente la exposición de las grandes líneas estratégicas de su gobierno y las gestiones de alto nivel inherente a su cargo. Bolaños tiene hombres capaces a su alrededor para ello; 3. También conviene que comparezca semanalmente a la televisión para explicar a la ciudadanía sus proyectos, las dificultades que encuentra y los éxitos que consigue; 4. Evaluar el rendimiento de sus ministros para conservarlos o despacharlos.

Finalmente, hay que reconocer que el presidente Bolaños procura nada menos que facilitar una mutación de nuestra cultura política atrasada y corrupta. Hay que comprender que es una tarea difícil y a largo plazo.

El Nuevo Diario

La constituyente.(Leonard H. Herrera N).

En los últimos días muchos se han estado refiriendo al término «Constituyente» y las posibilidades de convocar a una en nuestro país. Según el diccionario Larousse, Constituyente significa: Cortes, Asambleas, Congresos, etc., que tienen como misión establecer una nueva Constitución.

La historia política de nuestro país ha estado llena de asambleas constituyentes y reformas a la Constitución. Sin embargo es importante hacer notar que todas las que se han efectuado han estado precedidas de algunas circunstancias específicas, entre las cuales podemos mencionar:

Se ha oído hablar de «Plebiscito» o «Referéndum» como otras opciones a considerar y hasta algunos han manifestado que se deberían de considerar realizarla en conjunto con la elecciones municipales para abaratar costos. ¿Sin embargo será posible y será confiable?.

Al final el pueblo y su presión popular debe jugar un papel fundamental en esto y es el pueblo el que siempre es el más perjudicado porque detrás de todo siempre hay una lucha de clases y de intereses entre los que tienen y quieren más y entre los que no tienen nada.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:55

PAG - 4 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Niños y jóvenes exigen salud y educación.

+ Entregarán documento de demandas al gobierno, políticos y sociedad civil.

+ El cobro de aranceles en los centros de estudio y la falta de atención sanitaria en sus comunidades, fueron las principales demandas que plantearon los niños, niñas y adolescentes, representando diversas comunidades del país en el Cuarto Foro por los Derechos de la Niñez y Adolescencia Rural.

+ Madre de 'Panchito' en ayuno por su hijo.

+ "Es una protesta ante la justicia en Nicaragua", declara Leonor Balladares.

+ Cuatro días de ayuno lleva doña Leonor Balladares, de 77 años, madre del ex banquero y ahora reo Francisco Mayorga. Ella solicita la realización del jurado de conciencia para su hijo.

+Pensión de Bolaños en la cuerda floja.

El Nuevo Diario

+Pobreza nos aplasta. (Pág.2).

+ Cada vez hay más miseria, enfermedades y hacinamiento.

+ Últimas tres encuestas reflejan que en 8 años, 100 mil personas se han hundido en la desgracia.

+ 42% de población «sobrevive» con menos de un dólar por día y tres cuartas partes con menos de dos dólares.

+ Ticos impulsan ley discriminatoria.(Pág. 4)

+ Puertas abiertas a ricos y cárcel a inmigrantes pobres.

+Inmediato rechazo de organismos civiles y el ACNUR.

+ Representantes de la sociedad civil de Costa Rica y de la Organización de Naciones Unidas han dado una campanada de alerta en el vecino país porque en la reforma de la Ley de Migración que se discute en el Congreso, se contempla el libre ingreso de extranjeros con dinero y se fijan restricciones para quienes lleguen buscando empleo.

+ Niños dejando «La Chureca».(Pág. 13)

+ Están estudiando y capacitándose.

+ Exitoso programa de erradicación del trabajo infantil.

+ Otros 32 adolescentes y niños abandonaron el basurero «La Chureca» para estudiar o capacitarse en carreras técnicas, y con ellos se inauguró la primera promoción enfocada a la erradicación del trabajo infantil.